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ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ
ЗиД стал одной из главных площадок, 
на которой обсуждались вопросы 
привлечения кадров на предприятия ОПК

• 2

ИСТОРИЯ В ЛИЦАХ
Г.А. Апарин – офицер, 
главный инженер завода, 
профессор МВТУ

• 8, 9

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА
ЗиД: возможности 
трудоустройства 
и профориентации

• 7

В приоритете – В приоритете – 
гособоронзаказгособоронзаказ

С. А. Байков, О. С. Голубев, А. А. Маланичев, слесари-сборщики.

В 2023 году объемы военной продукции выросли почти в два раза. 
В том, как ответственно люди относятся к работе, мы убедились сами – побывали 
на участках отделения №2 производства №81 и поговорили почти с каждым.

Сергей Александрович Байков, слесарь- сборщик 6 разряда:
– В производство № 81 пришел в 2001 году из ПАТП, где работал сварщиком, 

а устроился слесарем. Переучился на месте, но спустя 2,5 года вновь пришлось 
менять работу. Окончательно вернулся сюда 8 лет назад – наконец нашел свое 
место. Постоянно повышал квалификацию – сейчас слесарь 6 разряда. Здесь рабо-
тает слесарем и мой отец.

Олег Станиславович Голубев, слесарь- сборщик 4 разряда получил профес-
сию автомеханика. Начинал трудиться на КЭМЗ, но вскоре перешел на ЗиД, при-
влекла стабильность. Работе слесаря учился на месте, помогли старшие товарищи.

Алексей Аркадьевич Маланичев, слесарь механосборочных работ 5 разряда:
– Профессию получал в ПУ № 1, после его окончания около 10 лет работал 

в производстве № 1 до армии и после нее. Когда началась перестройка, работы 
не стало. Ушел трудиться на железную дорогу. Когда вышел на заслуженный отдых, 
понял, что есть силы и желание продолжать трудовую деятельность. В производ-
стве № 81 работал мастером мой сын, Андрей, он и позвал меня к себе. Работа 
очень нравится, изготавливаю изделия военной продукции, собираю МТПУ. Здесь 
уже более 5-ти лет.

«ДЕГТЯРЁВЕЦ»В ПРОИЗВОДСТВЕ № 81

Продолжение темы – на стр. 3, 10, 11.
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НОВОСТИ ОПК

Российский 
ОПК 
задействовал 
все возможные 
ресурсы для 
выполнения 
гособорон- 
заказа
Об этом, как передает 
«РИА Новости», 
заявил 12 апреля 
на правительственном 
часе вице-премьер 
РФ Денис Мантуров

«Говоря о вкладе наших отрас-
лей в обеспечение национальной 
безопасности, не могу не сказать 
про оборонно- промышленный 
комплекс. По  понятным причи-
нам не  стану приводить цифры, 
но  отмечу, что гособоронзаказ 
вырос кратно. Чтобы произвести 
дополнительные объемы вооруже-
ний и военной техники, предприя-
тия задействовали все возможные 
ресурсы», – сказал он.

Вице-премьер подчеркнул, что 
российская «оборонка», а  также 
привлеченные к выполнению ГОЗ 
гражданские предприятия опера-
тивно расшили мощности и сфор-
мировали запасы по сырью, мате-
риалам и комплектующим.

По  словам Д.  Мант урова, 
выпуск приоритетных образцов 
вооружений в  России увеличен 
в разы.

«Усилиями промышленности, 
Минобороны, коллегии ВПК и бла-
годаря постоянной поддержке пре-
зидента мы смогли в кратчайшие 
сроки в  разы увеличить выпуск 
приоритетной продукции. Причем 
это сделано одновременно с мас-
штабной работой по совершенство-
ванию образцов, исходя из опыта 
их применения в СВО», – сказал 
Д. Мантуров. Вице-премьер под-
черкнул, что выездные бригады 
предприятий ОПК и генконструк-
торы наладили постоянный кон-
такт с военными подразделениями: 
«это позволяет быстро улучшать 
характеристики вооружений и вно-
сить изменения в перспективные 
разработки».

ВПК.name

ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ

Обеспечение предприятий 
квалифицированными 
кадрами
– ключевая задача 
Правительства 
Владимирской области 
и промышленников
12 апреля в Ковров с рабочим визитом приехал первый 
заместитель губернатора Владимирской области 
Александр Ремига. Вместе с профильными министрами, 
представителями высших учебных заведений он 
посетил ковровские предприятия: ОАО «Завод 
им. В. А. Дегтярёва» и АО «КЭМЗ» (входят в холдинг НПО 
«Высокоточные комплексы» Госкорпорации Ростех).

Завод им.  В. А.  Дегтярёва стал 
одной из главных площадок, на кото-
рой обсуждались вопросы привле-
чения кадров на предприятия ОПК 
в  условиях возросшего гособорон-
заказа. Представителей региональ-
ной власти на  заводе принимал 
генеральный директор ОАО «ЗиД» 
Андрей Казазаев. В  работе совеща-
ния участвовали генеральный дирек-
тор АО  «ВНИИ «Сигнал» – управ-
ляющей организации АО  «КЭМЗ» 
Владимир Пименов и  генеральный 
директор АО «ВПО «Точмаш» (вхо-
дит в  состав Топливной компании 
Росатома «ТВЭЛ») Анатолий Гавриков.

Обеспечение предприятий квали-
фицированными кадрами, их обуче-

ние и подготовка – ключевая задача 
как Правительства Владимирской 
области, так и самих промышленни-
ков. Несмотря на постоянную проф-
ориентационную работу, ведущуюся 
в том числе при поддержке Владимир-
ского регионального отделения Союза 
машиностроителей России, предприя-
тия ОПК испытывают дефицит тока-
рей, слесарей механосборочных работ, 
операторов и  наладчиков станков 
с программным управлением и дру-
гих специалистов.

В  ходе совещания обсуждалась 
система взаимодействия предприя-
тий с учебными заведениями как выс-
шей школы, так и среднего професси-
онального образования.

Визит первого заместителя губер-
натора продолжился в АО «КЭМЗ». 
Александр Ремига посетил сбороч-
ное производство гражданской про-
дукции, на  котором выпускаются 
мини-погрузчики и тракторы марки 
Ant.

По информации пресс-службы 
правительства Владимирской 

области.

Обеспечение пред-
приятий квалифици-
рованными кадрами, 
их обучение и под-
готовка – ключевая 
задача как Прави-
тельства Владимир-
ской области, так и 
самих промышлен-
ников. Несмотря на 
постоянную проф-
ориентационную ра-
боту, ведущуюся в 
том числе при под-
держке Владимир-
ского регионально-
го отделения Союза 
машиностроителей 
России, предприя-
тия ОПК испытыва-
ют дефицит токарей, 
слесарей механосбо-
рочных работ, опера-
торов и наладчиков 
станков с программ-
ным управлением и 
других специалистов. 
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ДЕГТЯРЁВЦЫ: ИТОГИ И ПЛАНЫ

В приоритете – гособоронзаказ
Об итогах прошлого года, о задачах, которые стоят перед производством № 81 в 2023 году, о проблемах 
и их решении – наша беседа с начальником производства № 81 Иваном Евгеньевичем Огаревым.

ГОД НЫНЕШНИЙ 
И ГОД МИНУВШИЙ

– Все задачи, которые стояли 
перед нами в прошлом, 2022 году, мы 
выполнили, – рассказал Иван Евгенье-
вич. – Просадка по реализации прои-
зошла не по вине производства – были 
задержки комплектующих и на воен-
ную продукцию, и на изделия «Тур-
бохолода. Речь о  магнитных подве-
сах, которые сначала нам поставляла 
Франция, а теперь – фирма «ЭМАС-
Турбо» (г.  Псков). Пришлось вести 
исследовательские работы, поскольку 
эти изделия своевременно не вышли 
на те режимы, которые были запла-
нированы. Эти проблемы и ударили 
по нашим показателям по реализации. 
В течение года было много неопреде-
ленности и по инструменту, и по ком-
плектующим. Хочется поблагодарить 
службы снабжения, которые решили 
все вопросы достойно, и производство 
в целом выполнило все поставленные 
задачи.

В 2023 году объемы военной про-
дукции выросли почти в  два раза, 
и  не  только по  гособоронзаказу, 
но и по экспорту, изделиям в рамках 
кооперации. Наши специзделия вос-
требованы. Процесс перехода на оте-
чественную базу комплектующих 
оказался непростым. Тем не  менее, 
понимая, как сильно перегружены 
подразделения, которые работают 
на всех – производство № 2, цех № 43, 
производство №  9 и  его отдельные 
участки, производство № 1 – все равно 
удается достичь результатов.

В  зоне СВО есть потребность 
в наших изделиях, и наша задача – эту 
потребность удовлетворять.

ЧТОБ И ЗДЕСЬ УСПЕТЬ, 
И ТУТ НЕ ПРОСПАТЬ

Приоритетная задача сегодняш-
него дня – гособоронзаказ, все основ-
ные усилия брошены на его исполне-
ние, и при этом нам важно не упустить 
и гражданское направление.

Мы работаем в  тесном контакте 
с конструкторами ПКЦ и специали-
стами АО  «Турбохолод» и  «ЭМАС-
Турбо» по совершенствованию сменно- 
проточной части (СПЧ). Согласно 
предварительным испытаниям, полу-
чили положительные результаты. 
На 2023 год запланирована отгрузка 
около 40 машин.

Идет интенсивная подготовка про-
изводства еще по двум направлениям. 
Первое – это изготовление блоков ЗРА 
(обвязка вокруг турбодетандерного 
агрегата и система управления). Для 
завода это новое направление. Габа-
риты таких изделий – размер при-
мерно 12х2,5х3,5 метра, общий вес 
до 27 тонн в сборе. На второй промпло-

щадке идет модернизация двух зданий 
под эти задачи, устанавливается новое 
оборудование.

В подготовке производства задей-
ствована вся служба главного инже-
нера – КТОПП, ПКБ СиТОП, цехи 
№№ 55, 63, 65, отдел главного энерге-
тика… Работы уже заканчиваются. 
В новые помещения будет поставлено 
порядка 80 единиц оборудования – сва-
рочные посты, грузоподъемные устрой-
ства, покрасочные камеры, дробеструй-
ные камеры для подготовки изделий, 
испытательный стенд и другое.

Второе направление – новый турбо-
детандерный агрегат. Сейчас мы делаем 
так называемую «десятку» – с расходом 
10 млн куб. метров в сутки, а предстоит 
освоить такую же машину на 40 млн 
куб. метров в  сутки – АГКГ-40. Для 
производства этого изделия стро-
ится отдельный корпус. Это очень 
интересное направление, разработка 
изделия идет «с нуля» и ведется кон-
структорами ПКЦ под руководством 
главного конструктора направления 
М. Г. Маринина.

Потребность в  продукции для 
нефтегазовой отрасли есть, важно 
успеть занять эту нишу.

Думаю, работа со  смежниками 
скоро окончательно наладится, и тогда, 
по всем расчетам, у нашего производ-
ства ситуация должна складываться 
хорошо.

КРАЕУГОЛЬНЫЕ КАМНИ
– Есть две проблемы, которые 

могут серьезно повлиять на  наши 
планы. Первая – это наша техниче-
ская база, наше оборудование, кото-
рое, к сожалению, становится старше. 
Мы отрезаны от европейских, амери-
канских, японских поставок оборудо-
вания, с  которым работали раньше, 
остро стоит вопрос обновления с уче-
том роста объемов и  увеличением  
технопарка. У  нас уже есть планы 
на 2024 год. Согласно им, мы должны 
увеличить производственные площади 
в 1,5 раза и, соответственно, оснастить 
их оборудованием.

Вторая основная проблема – это 
кадры. Здесь ничего нового – пригла-
шаем молодежь, проводим собесе-
дование и обучаем на месте, сотруд-

н и ч а я  с   У ч е б н ы м  ц е н т р о м , 
а в производстве используя систему 
наставничества. В прошлом году осо-
бенно «дефицитными» оказались опе-
раторы станков с ЧПУ. Дело в том, что 
специфика нашего мелкосерийного 
производства такова, что оператор 
станков с  ЧПУ – это одновременно 
и наладчик. А работы много. Группа 
высокопроизводительного оборудова-
ния переведена на скользящий график 
работы.

По мере поступления комплектую-
щих и покупных изделий будет расти 
нагрузка и на отделение № 2, где тру-
дятся электромонтажники, слесари 
механосборочных работ. Основной пик 
придется на период с мая по ноябрь, 
то есть почти до конца года.

К  слову, у  нас очень интерес-
ная работа для слесарей. Мы выпу-
скаем нестандартное оборудование, 
и наши слесари – это, можно сказать, 
почти инженеры: они работают в тес-
ном сотрудничестве со специалистами 
и постоянно вносят свои предложе-
ния в процесс изготовления изделий. 
Работа творческая и требует и глубо-
ких знаний, и, несомненно, интереса 
к профессии.

Коллектив производства работает 
слаженно, грамотно, у нас очень хоро-
шие технологи, программисты, кото-
рые знают все нюансы оборудования, 
особенности обработки, инструмент. 
В бюро подготовки управляющих про-
грамм для станков с ЧПУ под руковод-
ством М. С.  Комарова всегда можно 
обратиться за помощью.

Каждый в  производстве наце-
лен на решение поставленных задач. 
Производство загружено полностью, 
и, если все, что сейчас задумано, сло-
жится, то следующий год станет для нас 
еще более динамичным.

Н.СУРЬЯНИНОВА.
Продолжение темы на стр. 10, 11.

Слесари механосборочных работ Игорь Витальевич Заварцев, Никита 
Дмитриевич Шишанов пока делают первые шаги в профессии, совсем 
недавно успешно сдали экзамены в учебном центре и были допущены 

к работе. Ребята продолжают семейные трудовые династии.

И. Е. Огарев, начальник производства №81

Приоритетная задача сегодняшнего дня – гособорон-
заказ, все основные усилия брошены на его исполне-
ние, и при этом нам важно не упустить и гражданское 
направление. Потребность в продукции для нефте-
газовой отрасли есть, важно успеть занять эту нишу. 

И. В. Заварцев, С.А.Светляков (мастер), Н. Д. Шишанов.
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ЗАВОД – ЭТО МЫ

ОПО И ЧС

Внимание, 
это учебная 
тревога!
13 и 14 апреля на заводе имени 
В.А. Дегтярёва прошли командно-штабные 
учения гражданской обороны. В них приняли 
участие заводские службы безопасности, 
сотрудники служб ГО предприятия, медики из 
здравпункта, охранники ООПВР и внештатные 
военно-спасательные формирования, 
созданные на базе производств, цехов 
и отделов. В последних на сегодняшний 
день состоит более 250 человек. 

Согласно легенде учений, за одним из заводских корпусов прои-
зошла утечка кислоты. Для ликвидации последствий аварии необ-
ходимо было работать быстро и слаженно. Каждое формирование 
выполняло свои задачи: сотрудники пожарной охраны создали 
водяную завесу, не давшую кислотным парам распространиться, 
аварийно-техническая команда засыпала место разлива песком и 
известью – нейтрализатором кислоты, санитарная дружина заня-
лась реанимацией пострадавшего, специалисты по химической 
безопасности провели замеры на местности и установили преду-
преждающие таблички. Все участники тренировки отработали 
хорошо, чётко выполнили  поставленные перед ними задачи. 

О последовательности действий при объявлении эвакуации и 
правилах размещения на сборном эвакуационном пункте (СЭП) 
рассказал Александр Витальевич Пшеничный, ведущий инженер 
по ГО и ЧС и руководитель группы. СЭП №1 в случае чрезвычайно 
ситуации предполагается развернуть на базе ДКиО им. Дегтярёва 
за 4 – 6 часов. Специально обученные сотрудники (всего их в 
составе СЭП 37 человек) займутся сбором и учётом прибывших, 
организацией отправки сотрудников ЗиДа и их семей в безопас-
ные районы, смогут оказать первую медицинскую помощь и свя-
заться с эвакуационной комиссией города и предприятия. Пред-
усмотрена в эвакпункте и комната матери и ребёнка, а кроме того 
– буфет, куда будут подвозиться вода и продукты. Проходимость 
СЭП №1 – около пяти тысяч человек. 

Учения и тренировки по гражданской обороне проводятся на 
ЗиДе ежегодно. К чрезвычайным ситуациям нужно быть гото-
выми, но надеяться, что эти умения не придётся применять на 
практике – такого мнения придерживаются в ОПОиЧС. И мы 
согласны с этим на все сто процентов. 

Я. СМИРНОВА. Фото автора. 

В ПРОФКОМЕ 
ЗАВОДА
Стартовала 
заводская 
диспансе-
ризация
Началась 
централизованная 
диспансеризация 
согласно спискам, 
предоставленным 
предцехкомами.

О с м о т р  в р ач е й  п р о й д е т 
на базе железнодорожной поли-
клиники, все процедуры работ-
ники завода пройдут за  1 день, 
который предоставляется госу-
дарством для прохождения необ-
ходимых исследований. Диспансе-
ризация пройдет по графику, всю 
необходимую информацию пре-
доставят предцехкомы, они  же 
первыми и  отправятся в  поли-
клинику, чтобы на личном опыте 
проверить, а  потом объяснить 
все нюансы работникам завод-
ских подразделений. Тем, кто, 
согласно графику, отправится 
на диспансеризацию, необходимо 
прийти в поликлинику к 8.00, при 
себе иметь паспорт, полис и мочу 
на анализ.

Для тех, кто 
хочет пройти 
диспансеризацию 
самостоятельно на базе 
поликлиники по месту 
жительства – наш 
материал на стр.12.

Лазаревское 
ждёт заводчан
В начале сентября 
заводчан традиционно 
ждут на отдых 
в пос. Лазаревское, 
в ДОЛ «Зарница».

Согласно Положению о  лет-
нем отдыхе, на льготных основа-
ниях может поехать 1 взрослый и 
1 ребенок. Цена за сутки – 1950 руб-
лей (взрослый), общая стоимость 
путевки на  10 дней – 19 500 руб-
лей, из  них профком компенси-
рует 10 000 руб лей. Для детей от 
7 до  12  лет включительно стои-
мость путевки – 13 650 руб лей, ком-
пенсация профкома – 8 000 руб лей. 
Заявления можно подавать пред-
седателям цеховых комитетов.

ВОПРОС – ОТВЕТ
Что будет, если не прийти на приём 
к врачу в назначенное время?
Неявка больного работника на очередной прием к врачу — 
нарушение режима. И это может стать основанием для снижения 
размера пособия по временной нетрудоспособности. 

Чаще всего невозможность посетить врача в назначен-
ное время связано с резким ухудшением самочувствия боль-
ного работника.

В этом случае больному необходимо вызывать врача или 
скорую помощь на дом, чтобы причина неявки к врачу была 
признана уважительной.

В иных случаях неявка застрахованного лица без уважи-
тельных причин в назначенный срок на врачебный осмотр 

послужит основанием для снижения размера пособия по 
временной нетрудоспособности.

Основание: ст.8 Федерального закона от 29.12.2006 № 255-
ФЗ «Об обязательном социальном страховании на случай 
временной нетрудоспособности и в связи с материнством».

Комиссия по социальному страхованию 
ОАО «Завод им. В.А. Дегтярёва». 
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ДЕЛОВОЙ ФОРУМ
11 апреля в конгресс- центре отеля «Гамма- 
Дельта- Измайлово» состоялся 13-й форум СМИ 
«Качественная пресса. Жизнь в новых реалиях». 
Организатором мероприятия выступила медиагруппа 
«Журналист» при поддержке Совета Федерации 
Федерального собрания РФ и Федерального агентства 
по печати и массовым коммуникациям РФ.

Мы в «Золотом 
фонде»

В рамках форума спикеры из раз-
л и ч н ы х  о бл а с те й  мед и а с ф е ры , 
от  университетских преподавате-
лей журналистики до  маркетоло-
гов и специалистов по работе с НКО, 
выступили с подробными лекциями 
о  современных тенденциях и  трен-
дах в  СМИ. У  журналистов из  раз-
ных уголков России появилась отлич-
ная возможность обменяться опытом 
и пообщаться в неформальной обста-
новке, а детальный анализ контента 
изданий, представленных на  кон-
курс районных и региональных СМИ 
«Золотой фонд прессы», позволил 
порефлексировать и оценить работу 
коллег.

В  этом году форум имел явную 
социальную направленность. Как 
работать с  благотворительными 
некоммерческими организациями, 
и как правильно о них писать? Что 
нужно, чтобы удовлетворить запрос 
читателей на социальный оптимизм? 
Как правильно подавать и упаковы-
вать информацию? Правда ли, что 
в  интернете самые просматривае-
мые и популярные новости – всегда 
с животными? Об этом и многом дру-
гом поговорили со слушателями экс-
перты и спикеры.

О  том, как важно СМИ шагать 
в  ногу со  временем, набирая ауди-
торию в  социальных сетях, расска-
зала Камилла Нигматуллина, профес-

сор СПбГУ, редактор «Журналиста». 
Не  так давно произошёл прорыв 
локальной прессы в Telegram, где фор-
мат канала позволяет весьма удобно 
размещать тексты любых размеров, 
фото и видео- контент, а также про-
водить опросы и записывать видео-
сообщения, что позволит ещё больше 
сблизиться с  аудиторией. Но  есть 
и  множество нюансов. В  неспокой-
ное и  нестабильное время с  пабли-
ками в  социальных сетях активно 
конкурируют сайты, а подача мате-
риала в традиционном издании и всё 
в том же Telegram- канале значительно 
отличается.

Ис т о ри я – Ро с с и и ,  о бл а с т и , 
гор ода – ещё одна тема,  инте-
рес к которой в медиасфере не уга-
сает. Об  истории кубанского каза-
ч е с т в а  р а с с к а з ы в а ю т  и з д а н и я 
Краснодарского края, о  боях Вели-
кой Отечественной – газеты Калуги 
и Тулы. Истории города и завода, жиз-
ненному пути героических защитни-
ков, ветеранов посвящены и многие 
материалы «Дегтярёвца». Принять 
участие в создании газеты, рассказать 
о трудной жизни прадеда, деда, отца 
в военные годы стремятся не только 
сотрудники ЗиДа, но и ковровчане, 
работающие в  совершенно других 
местах. Эти темы всегда пользуются 
вниманием читателей, находят живой 
отклик.

Большой плюс, любого издания – 
возможность пообщаться с  читате-
лем, получить обратную связь. Чита-
тели «Дегтярёвца» активно участвуют 
в различных конкурсах и проектах, 
предлагаемых газетой, часто прихо-
дят в  редакцию, где у  каждого есть 
возможность поговорить с редакто-
ром или корреспондентами.

Важная часть форума – професси-
ональная экспертиза издания веду-
щими специалистами в области СМИ, 
среди которых – сотрудники кафе-
дры журналистики МГУ, редакторы 
известных газет и журналов («АиФ», 
«Журналист» и  других), создатели 
медиагрупп и  цифровых проектов. 
Жюри оценивает присланные на экс-
пертизу СМИ по шести критериям, 
в каждом из которых можно набрать 
максимум десять баллов. 

«Дегтярёвец» получил от экспер-
тов высокую оценку – знак отличия 
«Золотой фонд прессы» и свидетель-
ство 1-й степени. Наша газета – кор-
поративное СМИ, которое весьма 
успешно конкурирует с  довольно 
крупными региональными издани-
ями и из года в год получает высо-
кие конкурсные баллы.

Я. СМИРНОВА. 
фото автора

13 апреля нашей 
газете «Дегтярёвец» 
исполнилось 94 года. 
Следующий год –
юбилейный. Мы не раз 
еще будем обращаться 
к пожелтевшим 
подшивкам заводской 
многотиражки, 
рассказывая о ее 
развитии, становлении, 
о людях, работавших 
в газете, которых 
по праву можно 
называть летописцами 
заводской истории.

Конкурсный 
марафон 

к 95-летию 
газеты

Сегодня для читателей 
газеты мы объявляем 
конкурсы, итоги которых 
подведем через год –
к 95-летию газеты.

Фотоконкурс «Я и моя 
любимая газета» – ждем 
ваши креативные фото 
с «Дегтярёвцем».

«Архивные страницы» –
наверняка у кого-то в се-
мейном архиве есть ста-
рые газетные вырезки 
публикаций 20–30-лет-
ней давности или старше. 
Передавайте их копии нам 
в редакцию с рассказом 
о том, почему вы их хра-
ните, чем они вам дороги. 
Самые старые и интерес-
ные истории будут вновь 
опубликованы.

«С «Дегтярёвцем» 
по жизни» – мы ждём 
ваши рассказы о том, по-
чему вы читаете газету. 
Возможно, кому-то запом-
нилась встреча с журнали-
стами, а кому-то наша га-
зета помогла советом или 
делом.

Работы присылайте 
на электронную 

почту zidred@zid.ru
или приносите 

в редакцию газеты.

Предлагайте темы 
конкурса и следите за 

нашим конкурсным 
марафоном
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Молодые 
специалисты 
на «экваторе»
24 марта начала работу традиционная Школа 
молодого специалиста. В 2023 году количество 
слушателей увеличилось (что не может не радовать): 
если прошлой весной за парты сели 15 человек, 
то нынешней – уже 19. Абсолютное большинство, 
конечно, технические специалисты: инженеры- 
конструкторы, инженеры- технологи, инженеры- 
программисты, но есть и ребята с другим профилем 
работы – менеджер, экономист по финансовой 
работе, специалист по охране труда и диспетчер.

На  протяжении восьми недель 
каждую пятницу молодых специали-
стов ждёт насыщенная программа: экс-
курсии, лекции, деловые игры, занятия 
на командообразование. У слушателей 
школы есть уникальная возможность 
получить подробную информацию 
о  структуре предприятия, особен-
ностях работы производств, отде-
лов, цехов, о продукции, выпускаемой 
на заводе им. В. А. Дегтярёва, а также 
о  политике предприятия в  области 
качества, технологического развития, 
экологической безопасности.

Половина Школы уже позади, 
и за это время молодые специалисты 
успели многое. Ребята побывали на экс-
курсии в производстве № 1, в инстру-
ментальном производстве, в  отделе 
главного метролога и в техноцентре 

завода. Никого не оставила равнодуш-
ным экскурсия в цех № 77 с началь-
ником цеха С. В. Гуржовым, где моло-
дые специалисты не только узнали о 
специфике работы с  самой разной 
печатной полиграфической продук-
цией, но и получили сувениры.

Спикерами на лекциях стали специ-
алисты ЗиДа. О  стратегии развития 
предприятия рассказала О. В. Глухень-
кая, начальник ОЭАС, о политике пред-
приятия в области качества – П. А. Кня-
зев, заместитель начальника УКиС, 
С. Н. Мочалин, главный технолог, про-
читал лекцию о технологической под-
готовке производства, Д. А.  Фуфаев, 
главный конструктор проекта «Робо-
тотехника», – о  методах проектиро-
вания в машиностроении. Про важ-
ность соблюдения речевого этикета 

и норм делового общения поговорила 
с молодыми специалистам Я. С. Смир-
нова, корреспондент «Дегтярёвца». 
Под руководством главного редактора 
газеты, Я. А. Сумской, ребята разрабо-
тали макеты новых номеров, предло-
жили свои темы.

О  том, чем занимается Совет 
молодых специалистов ЗиДа, рас-
сказал А.  Козырин, председатель 
СМС, о  деятельности профсоюз-
ного комитета – А. С. Циглов, специа-
лист по работе с молодёжью. Тренинги 
по командообразованию и тайм-ме-
неджменту провела О. А.  Лосева, 
психолог УРП. В  специфику метал-
лообработки посветил молодых специ-
алистов М. А.  Пряхин, начальник 
учебно- производственного участка.

Интерактивное занятие по метроло-
гическому обеспечению производства 
провели К. П. Титова и М. А. Смирнова, 
инженеры по подготовке кадров УРП. 
Молодые специалисты смогли подер-
жать в руках штангенциркули самых 
разных размеров, попробовали порабо-
тать с микроскопом при помощи специ-
альной программы на  компьютере. 
А еще узнали много нового о меритель-
ном инструменте, например, тот факт, 
что знакомые всем бытовые приборы – 
счетчики воды, электроэнергии, весы – 
тоже к нему относятся.

Впереди у слушателей школы ещё 
много знаний и впечатлений, а кроме 
того – защита выпускной работы и тор-
жественное вручение свидетельств. 
Читайте подробности в следующих 
номерах «Дегтярёвца».

Без турникетов: итоги
14 апреля завершилась всероссийская акция «Неделя без турникетов», которая 
проходит на заводе имени В.А. Дегтярёва дважды в год. 

Главная цель акции – способство-
вать профориентации учеников школ, 
колледжей и университетов, привлечь 
на предприятие молодые кадры. Акция 
проходит при поддержке Союза маши-
ностроителей России, а участие в ней 
принимают более 250 предприятий и 
организаций по всей стране, работаю-
щие в сфере атомной энергетики, обо-
ронной, энергетической, химической 
промышленности, горнодобывающего 
и ювелирного дела. 

За пять рабочих дней ЗиД успел 
посетить 191 учащийся. Старшекласс-
ники школ №№10, 17, 22, 23, 24 и сту-
денты промышленно-гуманитарного и 
энергомеханического колледжей узнали 
о внутренней структуре завода, усло-
виях труда и знаменитой оборонной и 
гражданской продукции от А.В. Пуза-
нова, ведущего инженера по подго-
товке кадров УРП. Андрей Викторо-
вич отметил, что ЗиД – это не только 

рабочие места с достойной заработной 
платой, но и возможность дальнейшего 
обучения, роста в научной, професси-
ональной, рационализаторской сфере. 

Ещё одна отличительная черта завода 
- сохранённая социальная сфера: дет-
ский оздоровительный лагерь, тур-
база, парк, спортивный клуб и другие 

объекты, предназначенные для досуга 
работников предприятия и их семей. 

Материалы подготовила 
Я. СМИРНОВА. 
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ЗиД: возможности 
трудоустройства 
и профориентации

Региональный этап 
Всероссийской ярмарки 
трудоустройства 
«Работа России. Время 
возможностей» стартовал 
в Коврове 14 апреля. 
Мероприятие проводится 
в рамках национального 
проекта «Демография» 
и направлено на упрощение 
подбора работы для 
разных категорий 
граждан, от студентов 
до пенсионеров. 

По словам директора ковровского 
филиала центра занятости населения, 
Натальи Масленковой, на ярмарке было 
представлено около тысячи вакансий. 
Столько же соискателей успели посе-
тить мероприятие за два дня работы.

В залах дворца культуры «Совре-
менник» разместились площадки всех 
крупных предприятий города: завода 
имени В. А.  Дегтярёва, ВНИИ «Сиг-
нал», АО ВПО «Точмаш», электроме-
ханического завода и  других. Здесь 
посетители мероприятия могли изу-

чить спектр предлагаемых вакан-
сий и побеседовать с работодателями. 
Анкеты тех, кто хотел получить работу 
на ЗиДе, рассматривал П. Ю. Мельни-
ков, заместитель начальника управле-
ния по работе с персоналом и началь-
ник бюро по  найму. За  первый час 
ярмарки свои данные оставили около 
десяти человек.

В  видеообращении к  участникам 
ярмарки первый заместитель губерна-
тора Владимирской области Александр 
Ремига подчеркнул: «Сегодня Мини-

стерство труда и занятости 
и центр занятости Влади-
мирской области впервые 
проводят «Всероссий-
скую ярмарку по трудоу-
стройству», масштабное 
событие, объединяющее 
более пятидесяти работо-
дателей и несколько тысяч 
соискателей. Основная его 
цель – насыщение кадрами 
экономики Владимирской 
области и других регионов 
РФ. Ярмарка трудоустрой-
ства даёт возможность 
сразу пройти собеседова-
ние с несколькими работо-

дателями и быстро найти подходящую 
работу в своём регионе».

Помимо непосредственного трудо-
устройства, на площадке завода имени 
В. А. Дегтярёва занимались и профо-
риентационной работой. За интерак-
тив для студентов отвечали А. В. Пуза-
нов, ведущий инженер по подготовке 
кадров и В. В. Гришин, инструктор про-
изводственного обучения. На площадке 
ЗиДа «Производство: шаг за шагом» 
студенты энергомеханического кол-
леджа увидели, из каких этапов состоит 
любое производство, от  маленького 
до крупного, что происходит на каждом 
из них, как эти этапы связаны между 
собой. Эта группа, кстати, уже была 

на нашем предприятии: на ЗиДе ребята 
проходили практику.

О преимуществах работы на круп-
нейшем оборонном предприятии 
области рассказали молодые сотруд-
ники завода, Александр Шубин и Мак-
сим Морозов, инженеры ПКЦ. «Один 
из плюсов ЗиДа – активная поддержка 
молодёжи, – подчеркнул А. Шубин. – 
У нас есть и внутризаводское молодёж-
ное движение, и возможности матери-
альной поддержки, и наставничество, 
и повышение квалификации, напри-
мер, ежегодная Школа молодого специ-
алиста для новых сотрудников».

Я. СМИРНОВА. Фото автора.
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Г.А. Апарин – офицер, 
главный инженер завода, 

профессор МВТУ
23 апреля исполнится 135 лет со дня рождения офицера, 
инженера, профессора Г. А. Апарина (1888–1953).

ОТЛИЧНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, 
ОПЫТ ВОЕННОЙ СЛУЖБЫ 
И РАБОТЫ В ОБОРОННОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Родился Георгий Александрович 
Апарин 23 апреля 1888 года в Закав-
казье, в городе Нухе. После окончания 
Михайловского артиллерийского учи-
лища в Санкт- Петербурге он в 1909–
1911 годах отслужил в чине подпору-
чика два года командиром взвода в 1-й 
Кавказской горной артиллерийской 
дивизии, а  летом 1914  года окончил 
по 1-му разряду Михайловскую артил-
лерийскую академию и получил звание 
военного инженера- технолога. В июле 
1914 года, перед самым началом Пер-
вой мировой вой ны, Г. А. Апарин был 
назначен на Тульский оружейный завод 
помощником заведующего инструмен-
тальной мастерской, а в 1915 году – заве-
дующим пулеметной мастерской.

С таким солидным багажом – отлич-
ное образование плюс опыт военной 
службы и работы в оборонной про-
мышленности – Г. А. Апарин получил 
новое назначение. В апреле 1917 года 
он стал артиллерийским приемщиком 
Главного артиллерийского управления 
на строящемся в Коврове новом заводе 
Первого русского акционерного обще-
ства ружейных и пулеметных заводов.

29-летнему гвардии штабс- капитану 
Г. А. Апарину в присутствии не только 
руководителей завода, но и командиро-
ванных ГАУ в Ковров генерал- майоров 
В. Г. Фёдорова и П. П. Третьякова было 
доверено оценить качество ручных 
пулеметов (ружей- пулеметов, по при-
нятой тогда терминологии) системы 
датского генерала Мадсена. В  своем 
рапорте Г. А. Апарин подробно пере-
числил дефекты и ошибки в сборке, 
что не позволяло принять продукцию 
и отправить ее на фронт.

НА НОВОМ ЗАВОДЕ 
В КОВРОВЕ

Его рапорт оказался важным зве-
ном в  цепочке событий, определив-
ших историю завода, города Коврова 
и историю развития отечественного 
стрелкового оружия в ХХ веке. После 
неудачи на испытаниях оружия ино-
странного образца ГАУ направило 
в Ковров В. Г. Фёдорова, чтобы орга-
низовать производство автоматов его 
системы. Тем временем первые хозяева 
предприятия, не выполнившие условия 
контракта, вынуждены были признать 
допущенные просчеты, но сделали свои 

выводы и решили закрыть Ковровский 
пулеметный завод.

Г. А.  Апарин был среди тех рус-
ских специалистов, которые вместе 
с В. Г. Фёдоровым взялись спасти еще 
недостроенный завод. В 1918 году он 
получил новые назначения: в апреле 
зачислен на  должность инженера- 
технолога, в сентябре – члена комис-
сии по постройке завода.

Еще в  своем рапорте об  испыта-
ниях пулеметов Мадсена он выделял 
как очень крупный недочет то, что 
не  был обеспечен полный комплект 
специального мерительного инстру-
мента – всех необходимых кали-
бров, лекал и шаблонов. Г. А. Апарину 
суждено было не только констатиро-
вать факт, но и оказаться первым, кому 
пришлось работать над решением этой 
проблемы на новом заводе в Коврове. 
С 15 июля 1919 года (через считанные 
дни после национализации предприя-
тия) он назначен старшим инженером 
по производству инструмента – пер-
вым руководителем зарождавшегося 
инструментального производства, 
27 августа включен в состав организо-
ванного на заводе технического коми-
тета. В одном из первых после нацио-
нализации приказов по заводу в списке 
администрации фамилия Г. А. Апарина 
стоит четвертой – после В. Г. Фёдорова 
(который в те дни руководил заводом), 
технического директора Н. И. Жукова 
и старшего инженера П. П. Третьякова, 
даже выше, чем фамилия председателя 
правления А. М. Бурухина, будущего 
директора.

Было крайне сложно создать 
инструментальное производство 
на пустом месте в годы Гражданской 
вой ны и  тяжелейшего экономиче-
ского кризиса. Сначала приходилось 
покупать или специально заказывать 
оборудование и  инструмент в  Туле, 
Петрограде, Сестрорецке, Ижевске. 
Одновременно развертывалась база для 
его изготовления на месте.

Г. А. Апарин заведовал инструмен-
тальным отделом до 21 марта 1921 года, 
когда был переведен на  должность 
главного инженера завода. В эти годы 
не раз на него временно возлагались 
обязанности технического директора.

ВОПРОСЫ ТЕХНИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ЗАВОДА 
100 ЛЕТ НАЗАД

В апреле 1923 года Георгию Алек-
сандровичу исполнилось 35 лет. Мы 
не  знаем, как тогда, столетие назад, 

он отмечал круглую дату. Возможно, 
было просто не  до  юбилейных тор-
жеств. С 29 марта по 4 апреля 1923 года 
он вместе с техническим директором 
завода Н. И.  Жуковым был в  коман-
дировке в Москве, в Главном управ-
лении военной промышленности, 
«по  вопросу о  расширении завода». 
С  10  апреля – новая командировка 
по  вызову из  Главвоенпрома. После 
возвращения с  19  апреля Г. А.  Апа-
рин назначен временно исполня-
ющим обязанности технического 
директора (в связи с командировкой 
Н. И. Жукова). 26–29 апреля он вновь 
в Москве (снова необходимо решать 
вопросы о расширении завода), а вер-
нувшись, с 30 апреля опять приступает 
к исполнению обязанностей техниче-
ского директора. А в мае предстояла 
командировка по  проблемам строи-
тельства (начиналась работа по увели-
чению производственных мощностей), 
одна из  летних командировок была 
не в столицу, а в Ижевск – необходимо 
было решить вопрос, возможно ли там 
изготовление стали для пружины пода-
вателя в автомате.

И конечно, вопросы технического 
развития завода решались не только 
в  московских кабинетах руководи-
телей оборонной промышленности. 
Главное было здесь, на  небольшом 
еще заводе, при минимуме специали-
стов и рабочих высокой квалифика-
ции. По ходатайству главного инженера 
Г. А. Апарина 17 апреля был премиро-
ван слесарь образцовой мастерской 
А. В.  Фомин, предложивший новую 
конструкцию аппарата для обработки 
затвора, 30 мая – старший мастер вало-
вого производства П. Ф. Салин за раз-

работку и изготовление приспособле-
ния для обработки стволов. Это лишь 
несколько фактов о  работе нашего 
завода и главного инженера Георгия 
Александровича Апарина ровно сто 
лет назад.

ПОМОЩНИК 
УПРАВЛЯЮЩЕГО ЗАВОДОМ 
ПО ТЕХНИЧЕСКОЙ ЧАСТИ

В 1924 году приказом начальника 
Главного управления военной про-
мышленности Г. А. Апарин назначен 
помощником управляющего заводом 
по  технической части. Круг обязан-
ностей постоянно рос. А об успехах 
свидетельствуют решения Правления 
Ковровского пулеметного завода пре-
мировать Г. А. Апарина за создание кон-
струкции многошпиндельной головки 
к  универсальным фрезерным стан-
кам (1923 год) и Технического коми-
тета Главного управления военной 
промышленности – за работы по уста-
новке производства ложей, что устра-
нило зависимость Ковровского завода 
от Тульского оружейного (1924 год). 
Иногда Георгию Александровичу при-
ходилось даже принимать руководство 
заводом, замещая уезжавшего в коман-
дировки управляющего. Продолжались 
и его командировки в Москву – по про-
блемам строительства, частичного 
перехода на выпуск мирной продукции, 
а также «по вопросам оздоровления 
завода». Так гласила официальная фор-
мулировка в документах, красноречиво 
характеризующая положение нашего 
завода и  его работников в  первой 
половине 1920-х годов. Как свидетель-
ствуют приказы Главвоенпрома, это 
были проблемы не только Ковровского 

На испытаниях ружей-пулеметов системы Мадсена 
в Коврове. Г.А. Апарин – третий слева.
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пулеметного завода, а всей оборонной 
промышленности страны – государ-
ство с трудом выходило из экономиче-
ского кризиса после многолетних вой н 
и революционных потрясений.

НАУЧНЫЕ ТРУДЫ
Несмотря на это Г. А. Апарин успе-

вал готовить свои первые научные 
труды. В 1925 году в Коврове в Государ-
ственной типографии уездного испол-
кома выпущена книга «Мерительный 
инструмент и его изготовление. Соста-
вил по личным наблюдениям и иссле-
дованиям Воен. Инж. Техн. Г. Апарин. 
С 206 чертежами в тексте и отдельным 
альбомом с 84 чертежами». Он сделал 
первую серьезную попытку решения 
проблемы, в то время в нашей стране 
неразработанной – методов изготовле-
ния не только универсального (штан-
генциркулей, микрометров, угломеров 
и т. д.), но и специального меритель-
ного инстурмента – лекал и шаблонов. 
Их применение он считал обязательной 
«особенностью процессов массового 
изготовления точных машин, как-то: 
ружей, автоматов, ружей- пулеметов, 
взрывателей, дистанционных трубок, 
мин, швейных машин, велосипедов, 
мотоциклов, аэропланов, автомобилей 
и пр.» Интересно, что в дальнейшем 
завод в разное время освоил выпуск 
едва ли не всех перечисленных видов 
продукции (либо деталей и  узлов 
к ним), а также таких «точных машин», 
о которых Георгий Александрович про-
сто не мог предполагать в первой поло-
вине 1920-х годов.

23 июня 1925 года вышло предписа-
ние Главвоенпрома о переводе Г. А. Апа-
рина в Москву, в Главное управление 
военной промышленности. Его вторая 
подготовленная еще в Коврове моно-
графия – «Установка массового произ-
водства ложей» – была выпущена уже 
в Москве в 1926 году.

Найти документы и  материалы 
о дальнейшей жизни и деятельности 
Г. А. Апарина помогли директор Музея 
истории Московского государствен-
ного технического университета имени 
Н. Э. Баумана Г. А. Базанчук и сотруд-
ники музея. Георгий Александрович 
еще несколько лет работал в руководя-
щих структурах оборонной промыш-
ленности СССР, комитетах и комис-
сиях по  проблемам стандартизации. 
В  Москве у  него появилась возмож-
ность использовать свой практиче-
ский опыт и научные работы в системе 
высшего образования. Четверть века, 
до  конца жизни Г. А.  Апарин препо-
давал в  Московском высшем техни-
ческом училище имени Н. Э. Баумана, 
где в 1928 году был избран доцентом 
по кафедре «Инструментальное дело», 
возглавил эту кафедру, стал профессо-
ром, позднее – основателем и руково-
дителем кафедры метрологии. Кроме 
этого, он читал лекции в  Москов-
ском авиационном институте, руко-
водил подготовкой дипломных работ 
слушателей Ленинградской Военно- 
Технической Академии. Г. А. Апарин 
занимался научной работой в  НИИ 
станков и инструментов, продолжал 
сотрудничество с машиностроитель-
ными предприятиями, в  том числе 

и оборонными, проводил консульта-
ции и лекции для инженеров.

В 1942 году в Издательстве Акаде-
мии наук СССР была выпущена под-
готовленная Институтом машинове-
дения АН СССР книга Г. А. Апарина 
«Систематизация средств и  методов 
измерений в  машиностроении. Ч.  1. 
Измерение длин». Она была подписана 
к печати 11 апреля 1942 года. Вероятно, 
не слишком много научных изданий 
имеют в выходных данных подобную 
дату в сочетании с указанием двух горо-
дов: «Москва – 1942 – Ленинград». Сто-
лица незадолго до этого была на осад-
ном положении, Ленинград только 
пережил первую блокадную зиму. В слу-
жебной характеристике, подписанной 
руководителями МВТУ имени Н. Э. Бау-
мана в середине Великой Отечествен-
ной вой ны, подчеркивались боль-
шой опыт Г. А. Апарина и значение его 
работ для оборонной промышленно-
сти: «Помимо педагогической работы, 
проф. Апарин ведет у себя в лаборато-
рии кафедры научно- исследовательскую 
работу по заданиям Наркомата Воору-
жения… Будучи одним из  крупных 
специалистов своего дела, ведя научно- 
педагогическую и исследовательскую 
работу, в  частности, по  оборонным 
темам, проф. Апарин является цен-
ным научным работником оборонного 
института им. Баумана».

Георгий Александрович стал авто-
ром ряда научных монографий, одна 
из его книг еще в 1935 году была издана 
в  качестве учебника для студентов 
высших технических учебных заведе-
ний. В 1946 году увидело свет подго-

товленное Г. А. Апариным в соавтор-
стве с профессором И. Е. Городецким 
учебное пособие «Допуски и  техни-
ческие измерения», затем оно выдер-
жало несколько переизданий с допол-
нениями, учитывающими развитие 
отечественной и мировой машиностро-
ительной и металлообрабатывающей 
промышленности. Доктор технических 
наук, профессор И. Е. Городецкий пре-
дисловие к 4-му изданию (вышедшему 
уже после смерти Георгия Александро-
вича – его не стало в 1953-м) открыл сло-
вами о своем соавторе – профессоре 
Г. А. Апарине, «труды и педагогическая 
деятельность которого сыграли боль-
шую роль в развитии взаимозаменяе-
мости в машиностроении».

За истекшие десятилетия в машино-
строении и металлообработке появи-
лись принципиально новые технологии, 
инструменты, материалы. Но для сво-
его времени едва ли не каждая моногра-
фия или учебное пособие Георгия Алек-
сандровича Апарина были первыми 
серьезными попытками обобщить 
и  систематизировать эксперименты 
исследователей и опыт практиков круп-
носерийного производства продукции 
машиностроения. Он начинал работу 
в те годы, когда единственный в Рос-
сии завод только приступал к выпуску 
отечественного автоматического стрел-
кового оружия, а на склоне лет созда-
вал учебники для тех, кому предстояло 
готовить космические старты.

В. НИКУЛИН, 
заведующий техноцентром завода 

имени В. А. Дегтярёва.

На фотоснимке более чем веко-
вой давности, 1922 года, «Ковров-

ский пулеметный завод. Техническая 
часть» среди 48 индивидуальных 

портретов специалистов, мастеров, 
рабочих самой высокой квалифи-

кации выделены три более крупных 
в верхнем ряду в центре: Владимира 

Григорьевича Фёдорова, который 
к этому времени занимал должность 
консультанта завода, слева от него – 

технического директора Николая 
Ивановича Жукова и справа – глав-

ного инженера Георгия Алексан-
дровича Апарина. А пятью годами 
раньше, в августе 1917-го, артилле-

рийский приемщик, гвардии штабс- 
капитан Г. А. Апарин отправил 

в Главное артиллерийское управле-
ние рапорт об испытаниях на Ков-

ровском пулеметном заводе 4 ружей- 
пулеметов системы Мадсена – самой 

первой продукции строящегося 
завода.

Даже по этим двум фактам можно 
судить, что за восемь лет работы 

в Коврове Г. А. Апарин сыграл замет-
ную роль в становлении нашего 

предприятия, дальнейшее разви-
тие которого сделало Ковров одним 

из важнейших в стране центров обо-
ронной промышленности. 
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«ДЕГТЯРЁВЕЦ»В ПРОИЗВОДСТВЕ № 81 

Здесь 
рождаются 
готовые 
изделия
Отделение № 2 в производстве № 81 – сборочное. Стоит ли говорить, что именно здесь рождаются готовые 
изделия («мои детища», – как назвал их один из героев этой публикации), происходит завершающий 
этап их изготовления, а значит от людей, которые трудятся здесь, требуется особое внимание к качеству 
продукции? О работе отделения рассказал его начальник Александр Геннадьевич Волозин.

А. Байков, слесарь.

– Наше отделение специализиру-
ется на  сборке нестандартного обо-
рудования, изделий военной продук-
ции и изделий гражданской тематики 
для АО «Турбохолод». Мы принимаем 
работу после механической обработки, 
часть деталей – покупные, от сторон-
них поставщиков. Отделение состоит 
из  нескольких участков – трех сбо-
рочных (на двух площадках, мастера – 
А. С. Лисов, Д. А. Волозин, А. А. Мала-
ничев), электромонтажного (бригадир 
И. Г. Князева, мастер – Г. О. Антонов), 
сварочного (мастер – С. А. Светляков), 
лакокрасочного, РТИ.

Конечно, сейчас особое внимание – 
гособоронзаказу. Самая главная про-
блема в том, что цехи-смежники, обслу-
живающие весь завод, а не только нас, 
не  успевают выполнять программу, 
но ситуация меняется в лучшую сто-
рону, ритм работы налаживается.

Работа в  нашем отделении очень 
творческая. Идет освоение новых изде-
лий «Турбохолода», мы изготавливаем 
нестандартное оборудование, поэтому 
в чертежах и технологиях бывают несо-
ответствия. Слесари постоянно обра-
щаются к  специалистам – конструк-
торам ПКЦ и технологам ОГТ, вместе 
отрабатывают конструкцию изделий 
и техпроцессы. Работа напряженная, 
люди работают в сменах по 12 часов.

Остро стоит вопрос нехватки 
кадров. Особенно узкое место в нашем 
отделении – электромонтажницы. 
Набираем молодых женщин и готовы 
сами обучать на месте. Будем сами вос-
питывать кадры.

Самым сложным станет для нас вто-
рое полугодие, но мы готовы выпол-
нять приказ генерального директора 
и, конечно, гособоронзаказ: все пони-
мают, как нужны наши изделия в зоне 
СВО.

В том, как ответственно люди 
относятся к работе, мы убедились 
сами – побывали на участках 
и поговорили почти с каждым.

Александр Иванович Байков 
работает в производстве с 2002 года. 
Один из   опытнейших слесарей 
на участке. Имеет 7 разряд, хотя рабо-
тает по шестому. Трудовую деятель-
ность начинал на КЭМЗ, и там стал 
наставником для многих молодых 
рабочих. Общий стаж – 47 лет.

Лев Фёдорович Денисов, слесарь- 
сборщик 5 разряда, окончил ПУ № 1, 
на заводе проходил практику, после 
армии вернулся на ставшее родным 
предприятие. Стаж работы – 30 лет. 
Изготавливает нестандартное обо-
рудование, в данном случае – гидро-
пескоструйную камеру, предназна-
ченную для обработки специзделий 
производства № 9.

– Очень люблю свою работу. Это 
очень важно, чтобы работа нрави-
лась. Для меня каждое изделий – это 
детище, их уже около пяти десят-
ков по  всему заводу. Конструкторы 
не могут продумать все досконально, 
на практике часто возникают вопросы, 
так что со специалистами КТОПП мы 
постоянно «на связи».

Антон Владимирович Бардов-
ский, слесарь- сборщик 4 разряда, 
учился в железнодорожном техникуме 
на автомеханика, работал слесарем- 
ремонтником, на ЗиДе – 1,5 года.

– Живу в этом районе, но выбрал 
ЗиД не только поэтому. Завод – круп-
нейшее оборонное предприятие реги-
она, считаю, что работать здесь пре-
стижно. Занимаюсь сборкой изделий 
АО «Турбохолод» и военной продук-
ции. Горжусь своей работой. Работа-
ешь руками – работаешь головой. Пла-
нирую повышать разряд, уже написал 
заявление.

На электромонтажном участке 
трудятся семь монтажниц. Брига-
дир – Ирина Геннадьевна Князева – 
работает с 2008 года, перешла с КМЗ 
в связи с реструктуризацией. У всех 

А.В. Бардовский, слесарь. Л.Ф. Денисов, слесарь.
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Электромонтажницы Д.А. Иванова, И.Г. Князева, Н.Г. Тарасова, 
Е.П. Запруднова, М. Б. Севостьянова, Е.В.Туранова.

В.Н. Чабриков, инженер-электроник, И.В.Самсонов 
В.В.Щелучков, – электромонтажники.

А.А. Князев, Д.М. Соколов, сварщики.

И.А. Малыхин, 
прессовщик - вулканизаторщик.

И.В. Горелова, маляр.А.Э. Ехенов, слесарь.

Д.В. Аксенов, слесарь.

девушек 5 разряд, все специалисты 
высокой квалификации.

На  этом участке серьезная про-
блема с кадрами, и Ирина Геннадьевна 
заверяет, что новичков окружат вни-
манием и заботой, научат всему необ-
ходимому – коллектив дружный. Сей-
час главная задача девушек – монтаж 
специзделий.

А р т е м  Эд у а р д о в и ч  Е х е н о в , 
слесарь- сборщик 5 разряда, имеет 
незаконченное высшее образование. 
На  завод его привел друг. Первые 
два разряда Артем получил в учеб-
ном центре, познакомиться с профес-
сией помогли и  старшие товарищи 
на участке. Сейчас занимается сбор-
кой механизма подъема, поворотных 
установок СПМ и другими изделиями 
военной продукции.

Дмитрий Викторович Аксенов, 
слесарь- сборщик 6 разряда, работает 
на ЗиДе 20 лет, начинал трудовую дея-
тельность на КЭМЗ.

– На ЗиД меня пригласили нала-
живать гидравлику. Это только одна 
из моих специальностей. Изначально 
выбрал профессию электромеханика, 
но работал и водителем. Все решили 
деньги: зарплата слесаря оказалась 
выше, чем водителя – так вот и при-
шел в  профессию, – улыбается он. 
Дмитрий Викторович – наставник 
молодежи, воспитал многих моло-
дых слесарей. В июле трудовой стаж 
Дмитрия Викторовича перешагнет 
отметку в 45 лет.

Валерий Николаевич Чабри-
ков – инженер- электроник 1 кате-
гории, имеет трудовой стаж 45 лет, 
на ЗиД пришел в результате реструк-
туризации. Участвует в приемке, про-
верке, наладке, ремонте изделий.

Дмитрий Мих айлович Соко-
лов, сварщик 6 разряда, бригадир 
участка сварки, работает на  заводе 
с 2002  года, трудовую деятельность 
начинал на  экскаваторном заводе. 
Ровно такой же трудовой путь прошел 
его друг и коллега Александр Алек-
сандрович Князев, сварщик 5 раз-
ряда, с которым они выполняют все 
виды сварки для гражданской и воен-
ной продукции.

И г о р ь  А л е к с е е в и ч  М а л ы -
хин – прессовщик- вулканизаторщик. 
Его задача – изготовление резино- 
технических изделий. Продукция 
участка, на котором работает только 
один человек, – сальники, манжеты, 
кольца – востребована по всему заводу 
и используется для ремонта важных 
узлов и механизмов станков и для дру-
гих нужд. Когда-то Игорь Алексее-
вич был отделочником, но в цехе № 18 
работал дед его супруги, он и увлек 
своей работой Игоря.

Ирина Владимировна Горелова – 
маляр. Но когда-то была фрезеровщи-
ком в этом же производстве. Почему 
стала маляром?

– Поняла, что это мое. Рабо-
таю на заводе с 1989 г. Однажды уви-
дела процесс окрашивания изде-
лий – и  захотелось попробовать. 
Попробовала – и уже 25 лет окраши-
ваю изделия и гражданского, и воен-

ного направления, и нестандартное 
оборудование. Наверное, я  в  душе 
художник, – смеется Ирина Владими-
ровна, – дома в свободное время часто 
рисую карандашом. Изделия разные, 
краски современные – нужно найти 
подход. Очень люблю свою работу, 
может, поэтому и работаю так долго.

Н.СУРЬЯНИНОВА. 
Фото автора
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ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ – ЭТО
Диспансеризация – это комплекс мероприятий, включающий в себя профи-

лактический медицинский осмотр и дополнительные методы обследований. Она 
проводится в целях оценки состояния здоровья в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации.

Диспансеризация проводится один раз в три года в возрасте от 18 до 39 лет 
включительно и ежегодно в возрасте 40 лет и старше. Гражданин проходит профи-
лактический медосмотр и диспансеризацию в медицинской организации, в кото-
рой он получает первичную медико- санитарную помощь.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ ВКЛЮЧАЕТ:
1. Флюорографию (1 раз в 2 года).
2. Опрос (анкетирование).
3. Антропометрию (измеряются рост, вес, обхват талии).
4. Измерение артериального давления.
5. Анализ крови на общий холестерин.
6. Анализ крови на глюкозу.
7. Определение сердечно- сосудистого риска (относительного – с 18 до 39 лет, 

абсолютного – с 40 до 64 лет), рисков хронических болезней.
8. Измерение внутриглазного давления (при первом прохождении медосмо-

тра, ежегодно – с 40 лет).
9. ЭКГ (при первом прохождении медосмотра, ежегодно – с 35 лет).

ОДИН ДЕНЬ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
Согласно поправкам в Трудовой кодекс, введенным Законом от 03.10.2018 № 353-

ФЗ, работник может периодически брать оплачиваемые дни для прохождения дис-
пансеризации (ст. 185.1 ТК РФ). При этом за ним сохраняется средний заработок.

Право работника на день диспансеризации гарантировано ст. 185.1 ТК РФ. Эти 
гарантии включают: возможность до достижения 40 лет взять 1 день раз в 3 года 
для прохождения планового обследования; пенсионерам и лицам предпенсион-
ного возраста положено 2 дня каждый год; работникам с 40 лет положен 1 день 
ежегодно. На этот день сотрудник освобождается от работы, за ним сохраняется 
средний заработок, его нельзя уволить за прогул.

В феврале на одной из планерок предцехкомов в профкоме главный врач 
предприятия- главный врач профилактория Владимир Леонидович Грехов 
предложил решение проблемы: собрать списки желающих, составить график 
и пройти диспансеризацию централизованно в железнодорожной поликлинике. 
На сегодняшний день первый этап этой работы завершен: председатели цехо-
вых комитетов сдали списки своих работников, о сроках посещения поликли-
ники будет сообщено дополнительно.

НА ЛИЧНОМ ОПЫТЕ
Я же хочу рассказать о своем опыте прохождения всех необходимых в рам-

ках диспансеризации обследований на базе «родной» поликлиники – Поликли-
ники взрослых № 2 ГБУЗ ВО «Ковровская городская больница № 2». Оказалось, 
это не так уж сложно.

Первым делом вам нужно позвонить в регистратуру или зайти на сайт 
«Госуслуги» и записаться на прием к терапевту. Либо воспользоваться много-
канальным телефоном взрослой поликлиники 8 (49232) 6–96–77 и записаться 
на профосмотр в Центр здоровья. Как нам объяснили, отличия будут незначи-
тельными, зато все обследования точно пройдут в один день по договоренности.

Я пошла, пожалуй, самым длинным путем. Для начала записалась на прием 
к терапевту через Госуслуги. Портал предложил на выбор нескольких врачей 
даже в субботний день, я выбрала Александра Ивановича Прибылова.

Субботним утром поликлиника поразила воображение пустыми коридо-
рами. Самое странное, что абсолютно никого не оказалось и у кабинета тера-
певта. Я вошла в кабинет раньше назначенного времени. Александр Иванович 
и его медсестра Галина Геннадьевна Барышева расспросили о состоянии здо-
ровья, записали рост и вес, выписали необходимые направления – на анализы 
крови и мочи, на флюорографию и ЭКГ. Время моего пребывания в поликли-
нике не превысило 20 минут.

В понедельник предстояло сдать общий анализ крови и мочи в старом зда-
нии. Пришлось предусмотрительно отпроситься на час с работы. Не прога-
дала: несмотря на то, что размеры очереди «уколоть пальчик» казались внуши-
тельными, я покинула лабораторию в 8.15 (пришла в 7.45). Очередь идет очень 
быстро, кровь принимали сразу три лаборанта.

В среду я решила воспользоваться тем самым днем для прохождения дис-
пансеризации. Написала заявление работодателю и вновь отправилась поко-
рять очереди. Оказавшись в клинике в 7.30, заняла очередь на кровь из вены 
(на сахар и холестерин, начало приема в 8.30) и ЭКГ (оказалась в очереди вто-
рой, прием с 8.00 до 9.00). Конечно, очередь на кровь – это отдельное пред-
ставление. Очередь не одна, а три: первыми идут «люди с пробирками», вто-
рыми – сдающие МНО, а потом начинается основной прием. Очереди путаются. 
Особенно неопытна молодежь. Кто-то постоянно теряет того, за кем зани-
мал (человек мог просто снять заметное пальто или шапку), начинаются пои-
ски и короткие стычки. У некоторых нервы сдают не на шутку. Какой-то дед 
не понял, какой шприц ему нужен для назначенного анализа, сунулся в каби-
нет вне очереди – и тут же женщина, вскочив с места, потянула его сзади 
за рубашку: «Никто мимо меня не пройдет!».

НЕ ЗАБУДЬТЕ МАСКУ И БАХИЛЫ! Это главное при посещении лабора-
тории. Справедливости ради надо заметить – в очередях есть и случаи взаи-

На нашем 
предприятии много 
людей, которые 
следят за своим 
здоровьем. И они 
хотели бы пройти 
диспансеризацию, 
но терзает 
смутное сомнение: 
невозможно пройти 
обследования 
в один день, 
значит, потребуется 
отпрашиваться 
с работы либо 
тратить личное 
время, – и все 
желание отправиться 
в поликлинику 
пропадает.

Как пройти диспансеризацию? 
Проверено на себе.
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мовыручки. Будучи с позором изгнана из лаборатории без бахил (второпях 
пролетела мимо аптеки, а в поликлинике их нигде не продают и тем более 
не выдают) – тут же увидела молчаливо протянутую руку с заветными синими 
комочками. Мне помог молодой мужчина, занявший очередь сразу за мной – 
спасибо, добрый человек! В 9.00 я уже вышла из поликлиники.

После обеда мне предстояло пройти флюорографию. Хотя очередь снова 
сбила с толка, на эту процедуру я потратила никак не более получаса.

Для финального этапа эпопеи пришлось опять отпроситься с работы. 
К терапевту записалась через Госуслуги на удобное время – меня вновь 
радушно встретили А. И. Прибылов и Г. Г. Барышева. Зато как приятно было 
узнать, что никаких отклонений в моем организме не обнаружено, все ана-
лизы в норме, а с результатами ЭКГ можно смело отправляться в космос!

Конечно, пройти диспансеризацию централизован-
но можно гораздо быстрее и проще. Но, если вы 
соберетесь сделать это самостоятельно, пусть вас 
не пугает ваше решение: вы потратите не так много 
времени и сил (и совсем не потратите денег!), зато 
убедитесь, что с вашим здоровьем все в порядке. 
И даже если не совсем в порядке – вовремя приме-
те меры, чтобы сохранить и хорошее самочувствие, 
и прекрасное настроение.

Диспансеризацию проходила Н.СУРЬЯНИНОВА.

Я пошла, пожалуй, самым длинным путем. Записалась на прием 
к терапевту через Госуслуги. Портал предложил на выбор нескольких 

врачей даже в субботний день, я выбрала Александра Ивановича 
Прибылова. На фото – А.И. Прибылов и Г.Г. Барышева.

Оказавшись в клинике в 7.30, заняла очередь на кровь 
из вены (на сахар и холестерин, начало приема в 8.30) и ЭКГ 

(оказалась в очереди второй, прием с 8.00 до 9.00). 

Сезон-2023: 
оранжерея ОАО «ЗиД» 
снова с вами 
Оранжерея ОАО «ЗиД»предлагает районированные 
сорта винограда, плодовые кустарники, рассаду 
земляники, томатов, перцев, огурцов. Также в продаже 
послевыгоночные луковицы лилий, разнообразные 
летники, многолетники и декоративные саженцы. 

Сорта капусты.

ВИД СОРТ СРОК, 
дней

ХАРАКТЕРИСТИКИ ЦЕНА 
за дес.

РАННЯЯ ЧАМП F1 57 Высококачественный ранний гибрид до 1,5 кг. 
Отличного вкуса, устойчив к растрескиванию.

70 руб.

РАННЯЯ ПАРЕЛ F1 60 Гибрид до 2 кг с отличной комбинацией вкуса, 
скороспелос ти,  товарнос ти (15-20 дней не 
растрескивается в поле).

70 руб.

РАННЯЯ ФАРАО F1 63 Высококачественный гибрид с плотным кочаном 
весом до 3 кг. Устойчив к растрескиванию.

70 руб.

ЦВЕТНАЯ ГУДМЕН F1 75 Высококачес твенный среднеранний гибрид с 
плотными белыми головками до 1,5 кг. Пригоден для 
переработки.

70 руб.

ПОЗДНЯЯ СЛАВА 
1305

100 Среднеспелый сорт отличного вкуса с кочаном до 4 кг. 
Устойчив к растрескиванию. Пригоден для квашения.

70 руб.

Подписывайтесь на наш Telegram канал 
Оранжерея_ЗиД, следите за нашими новостями.

Заявки на доставку 
рассады капусты 
на завод принимаются 
по телефонам: 1–19–12, 1–11–01. ре

кл
ам

а

ОБНОВЛЕНИЕ:
• Каскетка
• стол деревянный
• краска- эмаль ХВ518, ХС514 

(цвет защитный)
• проволока разная
• круги шлифовальные
• трубы металлические, 

диам.32, 42, 85, 100х4мм, 
133х3 мм

• тюль 2,9 х3,8м
• светильник потолочный
• светильник таблетка
• муфта электромагнитная
• коробка из гофрированного 

картона
• бочка металлическая 50л,200л
• тарелки пластмассовые
• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• кожух ремня двиг. на МКН-11
• ремень клиновой А-600, 630, 

В-710, Z-1700
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• выключатель 2-клавишный
• предохранитель 25А

• клей БФ-4
• тумбы металлические
• тумбочки деревянные
• заклепки
• вилки, ложки, б/у
• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• амперметры
• вольтметры
• решетка вентиляционная
• стойка для душа
• тарелки фаянсовые
• катушки пластмассовые
• мебельный магнит
• напильники разные
• лампа L58W/765
• салфетницы
• поролон толщ.0,5 см, р-р 

2x1 м, 1 см, р-р 2х1м
• лакоткань
• емкости пласт. 30 л, 9 л
• двери МДФ
• банки 0,6 л, 3,0 л
• кровать L1,7м

Время работы: ПН-ЧТ с 9.00 до 18.00 ПТ 
с 9.00 до 17.00 Перерыв с 13.00 до 14.00. 

Выходные: суббота, воскресенье.
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ГЛАВЫ ГОРОДА

Удовлетворительно! 
И это хорошо!
«В Коврове глубокие застарелые проблемы, и все наши 
попытки их решить не дают ощутимых результатов. 
Демография год за годом скатывается вниз. В медицине 
и образовании остро стоит кадровый вопрос. Цены 
на товары скакнули так, что зарплатам покупателей еще 
долго их не догнать. Снижаются объемы промышленного 
строительства, меньше становится прибыльных 
предприятий. Городская коммунальная инфраструктура 
настолько изношена, что потребуются десятилетия, 
чтобы исправить ситуацию. Ежегодно в улучшение 
состояния городских дорог вкладываются сотни 
миллионов, но ситуация с дорогами все равно остается 
сложной. Доходная часть муниципального бюджета 
увеличивается, но при этом снижается доля собственных 
средств муниципалитета – город живет за счет субсидий 
и субвенций». Примерно так мог выглядеть отчет главы 
города Е. В. Фоминой за 2022 год. Отчет, что называется, 
без прикрас. Но как в этом случае оценить работу Елены 
Владимировны и городской администрации? Оценка 
«неуд» в «сером» доме не приветствуется. К тому же 
острые углы всегда можно сгладить или под другим 
углом взглянуть на ситуацию. Заводы работают и платят 
налоги. Дети ходят в школу. Полки в магазинах не пустеют. 
Дороги потихоньку ремонтируют, изношенные трубы 
меняют на новые. Денег на все не хватает, но никто 
не обещал, что будет легко. Так что удовлетворительно, 
Елена Владимировна, удовлетворительно.

На последнем заседании горсовета 
депутаты заслушали отчет о результа-
тах работы главы города и городской 
администрации в 2022 году. Отчет, как 
обычно, представлен полновесный, 
развернутый. Цитируя его, вспом-
ним, что значительного (как хоро-
шего, так и не очень) случилось в Ков-
рове за минувший год.

ЛОЖКА МЕДА 
В БОЧКЕ ДЕГТЯ

Численность населения в Коврове 
в начале 2022 года составляла 132372 
человека. Из  них трудоспособное 
население – 73806 человек, не достиг-
шие трудоспособного возраста – 21460 
человек, пенсионеры – 37106 человек. 
К концу года живущих стало меньше 
(130312 чел.). С  такой тенденцией 
убыли населения в 2023 году может 
быть зафиксирован антирекорд: чис-
ленность Коврова окажется ниже 
уровня 130 тысяч. Если верить «Вики-
педии», в  самом начале постсовет-
ского периода в нашем городе прожи-
вало более 160 тысяч человек.

Перейдем, как указано в  отчете, 
к «позитивным показателям». Сред-
няя зарплата за прошлый год выросла 

на  14,6% и  составила 53355  руб-
лей. Интересно, много ли читателей 
испытали от этой информации ком-
плекс неполноценности. К  сожале-
нию, в отчете главы не указаны дина-
мично развивающиеся предприятия 
с  таким уровнем роста денежного 
довольствия. На  ЗиДе, к  примеру, 
зарплата увеличилась лишь на 7,6%. 
Примечательно, что и  индекс цен, 
как утверждает государственная ста-
тистика, увеличился на те же 14,6%. 
Замечательный баланс! Дебет с кре-
дитом сошелся. Однако при этом 
люди стали меньше покупать (обо-
рот розничной торговли в товарной 
массе снизился на 5,9%) и посещать 
чебуречные (оборот организаций 
общественного питания уменьшился 
на 19%).

ПОЧТИ БЕЗ ПРИБЫЛИ
Предприятия города отгрузили 

товаров собственного производ-
ства на 3,7% меньше, чем в 2021 году. 
Если в 2021 году сальдо финансовых 
результатов прибыльных и убыточ-
ных предприятий было положитель-
ным и составляло 9,314 млрд руб лей, 
то в 2022 году прибыль заметно сокра-

тилась, убытки стали значительно 
больше, а  сальдо составило лишь 
десятую часть прошлого результата –
942 млн руб лей.

Снизились и инвестиции в основ-
ной капитал.

Чит атели наверняка помнят, 
какой вкла д в  благоус тройс тво 
города внесли заводы в  2021  году. 
ЗиД построил бульвар на  ул. Мая-
ковского, ВНИИ «Сигнал» – буль-
вар Ю. М. Сазыкина на ул. Брюсова, 
КМЗ – детскую игровую площадку 
на  ул. Гастелло. Увы, в  2022  году 
город не увидел подобных подарков 
от бизнеса.

Испытывала трудности и  строи-
тельная отрасль. Объемы работ соста-
вили лишь 34,5% к уровню 2021 года. 
В качестве причин спада указаны вве-
дение санкций и удорожание строи-
тельных материалов и оборудования. 
Однако это не помешало компаниям, 
включая индивидуальных застрой-
щиков, преуспеть в  строительстве 
жилья – квартир было построено в 2,5 
раза больше, чем годом ранее.

РЕКОРДЫ В СПОРТЕ, 
ПРОБЛЕМЫ 
В ОБРАЗОВАНИИ

Ковров – очень спортивный город. 
Число регулярно занимающихся физ-
культурой и  спортом из  года в  год 
растет прямо-таки угрожающими 
темпами. В отчете указывается, что 
в  2022  году таковых было 66 003 
человека (это  же половина жите-
лей города), а годом раньше – 61 745 
человек. Наверное, лишь Управле-
нию физкультуры и спорта известно, 
откуда взялись эти четыре с  лиш-
ним тысячи «новых» спортсменов 
и физкультурников. Можно провести 
опрос в  своем коллективе на  пред-
мет причастности каждого второго 
к ФиС. Уже в данном приближении 
можно судить о справедливости этих 
цифр. Утренняя зарядка и пара попы-
ток встать зимой на лыжи не в счет. 
На работу и с работы пешком тоже 
(если, конечно, у вас в руках при этом 
нет палок для скандинавской ходьбы).

В  прошлом году на  территории 
мотодрома завершилось строитель-
ство физкульт урно- спортивного 
комплекса. Он стал новым домом для 
ковровских гимнастов. Их прежнюю 
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Пожароопасный 
сезон-2023
УСТАНОВЛЕН ВО ВЛАДИМИРСКОЙ 
ОБЛАСТИ С 14 АПРЕЛЯ 
ПО 14 ОКТЯБРЯ

Министерство лесного хозяйства напоми-
нает, что за нарушение Правил пожарной без-
опасности в лесах предусмотрена администра-
тивная ответственность по ст. 8.32 КоАП РФ. 
Это предупреждение или наложение административного штрафа на граждан 
в размере от 15 тысяч до 30 тысяч руб лей; на должностных лиц – от 30 тысяч 
до 50 тысяч руб лей; на юридических лиц – от 100 тысяч до 400 тысяч руб лей.

Выжигание хвороста, лесной подстилки, сухой травы и других лесных горю-
чих материалов с нарушением требований правил пожарной безопасности 
на земельных участках, непосредственно примыкающих к лесам, защитным 
и лесным насаждениям и не отделённых противопожарной минерализованной 
полосой шириной не менее 0,5 метра, влечёт наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 30 тысяч до 40 тысяч руб лей; на должност-
ных лиц – от 40 тысяч до 60 тысяч руб лей; на юридических лиц – от 300 тысяч 
до 500 тысяч руб лей.

Если вышеуказанные действия совершены в лесопарковом зелёном поясе –
размер административного штрафа на граждан составит от 40 тысяч до 50 тысяч 
руб лей; на должностных лиц – от 50 тысяч до 80 тысяч руб лей; на юридических 
лиц – от 500 тысяч до 1 млн руб лей.

За нарушение правил пожарной безопасности в лесах в условиях особого 
противопожарного режима, режима ЧС в лесах вследствие пожаров предусмо-
трено наложение административного штрафа на граждан в размере от 40 тысяч 
до 50 тысяч руб лей; на должностных лиц – от 60 тысяч до 90 тысяч руб лей; 
на юридических лиц – от 600 тысяч до 1 млн руб лей.

Нарушение правил пожарной безопасности, вызвавшие лесной пожар без 
причинения тяжкого вреда здоровью человека, если эти действия (бездействие) 
не содержат признаков уголовно наказуемого деяния, влечёт наложение адми-
нистративного штрафа на граждан в размере от 50 тысяч до 60 тысяч руб лей; 
на должностных лиц – от 100 тысяч до 110 тысяч руб лей; на юридических лиц –
от 1 млн до 2 млн руб лей.

По информации пресс-службы правительство Владимирской области.

тренировочную базу, старое здание 
на ул. Набережной, думают приспо-
собить для размещения картинной 
галереи.

9 мая в торжественной обстановке 
открыли музей «Ковров – город ору-
жейной славы». Реконструкция зда-
ния № 33 на ул. Абельмана, в котором 
располагается музей, началась еще при 
губернаторе С. Ю. Орловой. Ежегодно 
на эти цели из областного бюджета 
выделялось по 10 млн руб лей. Оформ-
ление экспозиции обошлось в 15 млн 
руб лей. Всего же на создание музея 
и примыкающего к нему лазерного 
тира потребовалось 94 млн руб лей.

Сделано большое дело: произ-
веден ремонт в  ДК «Современник» 
и в ДК им. Ленина. На него было выде-
лено 20,7 млн руб лей. Из новшеств: 
на базе центральной детской библио-
теки открыли модельную библиотеку, 
а в школе № 23 – инженерный техно-
парк «Школьный кванториум».

В  городе около семи тысяч вос-
питанников детсадов и  14,6 тысячи 
школьников. С обеспечением местами 
в детских садах и школах серьезных 
проблем нет. Разве что детсады рас-
пределены по  территории города 
неравномерно, и не во всех районах 
они имеются под боком, а в некото-
рых школах приходится вводить вто-
рую смену. Вторая проблема реша-
ется: гимназия № 1 вот-вот получит 
второе здание (процесс затянулся, 
но даже долгострой когда-то заканчи-
вается), а на ул. Строителей в муках 
рождается еще один проект – новая 
школа. Острее стоит проблема с учи-
телями. Если в 2002 году в Коврове 
было 979 педагогов, то в 2022 году их 
осталось 644. При этом более поло-
вины учителей в  возрасте старше 
50 лет. Проблему дефицита педагогов 
пытаются решать: на базе школы № 5 
открыли филиал Владимирского пед-
колледжа – набрали группу по специ-
альности «дошкольное образование». 
Следующим шагом станет группа 
по  подготовке учителей начальных 
классов.

БЕЗ ДОРОГ, НО С МОСТОМ
«Владимиртеплогаз» по программе 

модернизации тепловых сетей продол-
жил эту самую модернизацию. На дан-
ные цели было выделено 55,9  млн 
руб лей, в том числе 12,8 млн руб лей 
из городского бюджета. В перечень 
работ вошли ЦТП (на ул. Строителей) 
и два участка сети.

На сумму 230 млн руб лей был про-
изведен капитальный ремонт в 35 мно-
гоквартирных домах.

Для нужд МКУ «Город» приобре-
тены в лизинг две комбинированные 
дорожные машины (КДМ) и два трак-
тора, а еще 2 КДМ получены от адми-
нистрации области. Не скажу за авто-
мобилистов, но пешеходы этой зимой 
не ощутили особой пользы от таких 
приобретений.

Вот уже год УТТ работает на усе-
ченных маршрутах и, надо полагать, 
невольно упускает экономическую 
выгоду. Зато предприятие смогло 
за счет областной субсидии (119,6 млн 
руб лей, в том числе муниципальная 
доля 5%) обновить свой транспорт-
ный парк: куплены 5  троллейбусов 
и 2 автобуса.

Продолжались работы по благоу-
стройству дворовых и общественных 
территорий. Сумма проекта прежняя, 
почти 60 млн руб лей. Но перераспре-
делили ее в пользу общественных тер-
риторий. Отремонтировали всего 4 
двора на 12,8 млн руб лей (в 2021 году 
было отремонтировано 13 дворов). 
Наконец-то парк Экскаваторостро-
ителей отдохнет от  благоустрой-
ства – замена ограждения стала здесь 
последним штрихом. А в сквере Куль-
туры (перед ДКиТ «Родина») и сквере 
на ул. Комсомольской все только нача-
лось – был выполнен лишь первый 
этап ремонтных работ.

В 2022 году до неприличия мало 
отремонтировано городских дорог 
и тротуаров. Дороги на ул. Колхоз-
ной, ул. Свердлова, переулке Данилов-
ском, участки тротуаров на ул. Абель-
мана и ул. Еловой – на все это 48,7 млн 
руб лей. В 2021 году привели в порядок 
16 дорог (участков дорог) на 205 млн 
руб лей. Но  не  стоит забывать, что 
в Коврове начали реконструировать 
путепровод и, так скажем, успешно 
начали – с правой стороной разобра-
лись еще до  Нового года. Если так 
дело пойдет, то, глядишь, в этом году 
все и закончится, а автомобильные 
пробки и перекрытия движения будем 
вспоминать, как дурной сон. Однако 
ремонт моста – дорогое удовольствие. 
Поэтому на дороги денег и не хватает.

Под занавес скажем о  том, чего 
не было в отчете главы города. Мини-
стерство строительства и  ЖКХ РФ 
произвело расчет так называемого 
индекса качества городской среды. Он 
определяется по сумме шести пока-
зателей, оценивающих разные сто-
роны городского жития- бытия. Ков-
ров медленно, но верно этот индекс 
повышает. Если в 2018 году он рав-
нялся 189, то в 2022 году уже составил 
216. Ранее в составе индекса встре-
чались довольно низкие показатели, 
сейчас же они более- менее выровня-
лись. Однако это не повод для излиш-
ней гордости. В регионе мы далеко 
не на первом месте: перед нами идут 
Гороховец с  индексом 236, Суздаль 
(235), Юрьев- Польский (231), Кольчу-
гино (230), Муром (230), Александров 
(227), Владимир (223).

Депутаты, заслушав отчет главы 
города Е. В.  Фоминой, без лиш-
них вопросов признали ее работу 
удовлетворительной.

Е.ПРОСКУРОВ.

Сообщайте 
о фактах 
ненадлежащего 
вывоза отходов 

В органах прокуратуры организована «Горячая линия» 
по вопросам соблюдения требований законодательства 
об обращении с твердыми коммунальными отходами.
О фактах ненадлежащего вывоза отходов можно сооб-
щить по телефонам:

8 (49232) 2-21-89– 
Горюнова Алла Евгеньевна 

8 (49232) 2-16-53– 
Баталова Диана Александровна  (по будням с 09.00 до 18.00).
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22 апреля отметит юбилейный день рождения АНЖЕЛА АНТАНОВНА 
АНДРЕЕВА, ведущий инженер бюро режима производства № 9. 
Коллектив бюро режима от всей души поздравляет ее и желает ей 
крепкого здоровья, счастья, успехов 
в работе, оставаться такой же краси-
вой, женственной и быть  счастливой.
Желаем счастья и удачи - 
И только так, а не иначе,
Быть жизнерадостной, красивой,
Нарядной, милой и любимой, 
Здоровой, сильной, всем довольной,
Богатой, нежной, благородной.
Так и живи до сотни лет,
Все прочь гони тревоги,
И пусть горит зеленый свет
На твоей дороге!

19 апреля отмечает день рожде-
ния НАДЕЖДА АЛЕКСАНДРОВНА 
ЗАЙЦЕВА, помощник начальника 
группы.
Поздравляет с днем рождения
Вас наш дружный коллектив.
В жизни будет пусть веселье,
Счастье, смех и позитив!
Вам желаем вдохновения
И душевного тепла.
И успехов, и везения,
В радость чтоб вся жизнь была!

Коллектив смены № 1 ООПВР.

11 апреля отметила юбилейный день 
рождения МАРГАРИТА АНИКИНА 
СЕРГЕЕВНА, инженер механической ла-
боратории отдела главного металлурга.
Бывшие коллеги от всей души поздрав-
ляют ее с этим днем. Желаем весны в 
душе и хорошего урожая в огороде. 
Счастья, любви и, конечно же, отличного 
настроения.

22 апреля отметит юбилейный день 
рождения МАРИНА ВЯЧЕСЛАВОВНА 
КУКУШКИНА. Коллектив  бюро режима 
производства № 1 искренне поздравляет 
ее с этим замечательным днем и желает 
крепкого здоровья, удачи, благополу-
чия, добра, хорошего настроения, улы-
бок и ярких впечатлений.
Пусть чудесный юбилей
Станет поводом прекрасным
Пригласить родных людей
Разделить хороший праздник.
Только радости в глазах,
Комплиментов, добрых взглядов.
Просто будь самой собой,
Просто знай, что счастье рядом!

15 апреля отметил юбилейный день рожде-
ния мастер по ремонту оборудования цеха 
№42 ВЛАДИМИР СЕРГЕЕВИЧ КОЗЫРСКИЙ. 
Коллектив цеха от всей души поздравляет кол-
легу с днём рождения! Желаем крепкого здо-
ровья, успехов, добра, позитива во всём. Пусть 
жизнь балует неожиданными и всегда прият-
ными сюрпризами, никогда не забывайте о по-
зитивном настрое, не огорчайтесь по пустякам! 
С днем рожденья поздравляем!
Финансовой стабильности желаем,
Здоровья, счастья, оптимизма,
Крутых подъемов, яркой жизни,
Стабильности, любви и мира,
Благополучия и позитива!

Коллектив цеха № 42.

18 апреля отметила день рождения 
инженер-конструктор ПКЦ ЕЛЕНА 
СОЛДАТОВА. Мы сердечно поздравля-
ем её с этим замечательным событием.
Всё в порядке, всё как надо,
Праздник в жизни – 45!
Каждый светлый миг прожитый
Тебе нужно принимать.
Дома ждёт тебя любимый,
Сильный, мудрый, молодой, 
Обаятельный мужчина,
Твой супруг и твой герой.
Сыновья по жизни рядом,
И полным-полно подруг,
И глазам твоим отрада
Видеть всех коллег вокруг,
Видеть рядом маму, папу - 
Тех, кто любит так тебя.
Быть всем нужной – это счастье,
Для тебя  - это судьба.
Пусть сбываются мечты,
Пусть окунёшься в счастье ты,
Пусть будет ярким настроенье,
Будь с позитивом! С днем рожденья!

Друзья.

13 апреля отметила день рождения 
ТАТЬЯНА ТИХОНОВА, контролер смены 
№2 ООПВР. Коллектив смены поздравля-
ет ее с замечательным праздником.
Пусть жизнь тебе подарит
Букет совсем не скромный
Из радостных улыбок,
И из любви огромной,
Из дней таких хороших,
Из счастья необъятного,
Из самого желанного,
Из самого приятного!

17 апреля отмечала день рождения 
ГАЛИНА ИВАНОВНА ПУЗАНОВА. 
Коллектив Учебного центра 
Управления по работе с персоналом 
от всей души поздравляет её и желает 
всего самого наилучшего.
Хотим поздравить с днем рождения
И в этот день Вам пожелать
Любви, успеха, наслаждения,
Чтоб никогда не унывать.
Чтобы мечты всегда сбывались,
Сияли радостью глаза.
Чтобы проблемы разбегались,
Судьба дарила чудеса.

ния
мены

вля-
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург 6-10.05,18-22.05 «Праздник открытия фонтанов»; далее 
еженедельно 
Казань 28.04-02.05, 6-10.05, далее еженедельно; 
Беларусь 9-13.06; 20-24.07; 10-14.08; Тула. Ясная поляна 11-12.06; 
Волгоград 9-13.06; 6-10.07; Тверь. Старица. Ржев 26-28.08; 
Тверь. Торжок. Селигер 17-19.06; 
Великий Новгород .Старая Русса. Валдай 14-17.07;
Пушкинские горы. Псков. Великий Новгород 22-26.06; 3-7.08; 
Саранск 3-4.06, 12-13.08; Карелия 13-17.07, 3-7.08

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
22.04; 17.06 – Ростов Великий. Переславль-Залесский. 0+
22.04; 06.05; 10,24.06 – Москва. ВДНХ «Москвариум». 0+
23.04 – Н. Новгород. Цирк Гии Эрадзе «Пять континентов». 0+
29.04; 03.06 – Ярославль. Обзорная, зоопарк, Толга. 0+
29.04; 27.05; 25.06 – Кострома. Лосеферма, музей сыра, обзорная. 0+
29.04; 13,14.05; 04.06 – Н. Новгород. Кидбург – город професий. 0+
30.04 – Москва. Мосфильм. Дарвиновский музей. 0+
30.04; 03.06 – Москва. Цирк на Вернадского «КороЛевство». 0+
30.04; 10.06 – Рязань. Кремль, «Дворец Олега», усадьба Есенина. 0+
30.04; 08.05; 25.06 – Н. Новгород. Аквапарк «Океанис». 0+
29.04 – Москва. ВДНХ, музей Дарвина. 0+
29.04; 08.05; 24.06 – Москва-Сити. Смотровая площадка, дегустация 
мороженого и шоколада. 0+
01.05; 17.06 – Москва. Парк аттракционов «Остров мечты». 0+
01, 07.05; 4,10,17,18.06 – Н. Новгород. Зоопарк, теплоход, канатная дорога. 0+
01.05 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+
06.05; 04.06 – Москва. Царицыно – парк, дворец. Теплоход. 0+
06.05; 17.06 – Москва. Зоопарк, Поклонная гора. 0+
06.05 – Москва. Театр сатиры «Дядя Жорж». 16+
07.05 – Москва. Аквапарк Лужники. 0+
07.05; 18.06 – Ярославль. Обзорная, теплоход, Толгский монастырь. 0+
07, 27.05; 12.08 – Москва. Цирк Никулина «Акварель». 0+
07, 21.05 – Ногинск. Фабрика мороженого. 0+
08,20,28. 05; 03.06 – Парк Патриот. Дорога памяти, храм. 0+
08.05; 18.06 – Муром. Три монастыря, Карачарово, теплоход. 0+
09.05 – Москва. ВДНХ или теплоход. Поклонная гора, музей ВОВ, салют. 0+
13.05 – Владимир. Планетарий, Эврика, Палаты.0+
14.05 – Владимир. Успенский, Дмитриевский соборы, Храм Покрова на Нерли. 0+
14.05 – Владимир. Музей пряника, Палаты. 0+
14.05 – Н. Новгород. Обзорная, «Кварки», канатная дорога. 0+
21.05 – Суздаль. Обзорная по городу, Дымов-керамика, 
музей деревянного зодчества. 0+
27.05 – Владимир. Детский музейный центр, прогулка. 0+  
02.06 – Москва. Бабаевская шоколадная фабрика. 0+
04.06 – Москва. Аквапарк «Ква-Ква». 0+
10.06 – Углич. Мышкин. 0+
17.06 – Рыбинск. Обзорная, теплоход, музей затопленного города. 0+
18.06 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+
18.06 – Коломна. Кремль, музейная фабрика пастилы. 0+
25.06 – Ярославль. Дельфинарий, обзорная, теплоход. 0+
25.06 – Городец. Музеи пряника, самовара, А. Невского. 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио» чт., сб., вскр. – 200 руб. 0+
23.04; 07,24.05; 7,21.06 – Москва. Садовод. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
22-23.04; 1-2.05; 3-4.06 – к Матронушке Московской. 0+
06.05; 25.06 – Дивеево. 0+

ОТКРЫТА ПРОДАЖА АВТОБУСНЫХ ТУРОВ К МОРЮ!!! 
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых за границей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. № 316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ НОВЫЙ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
С 17 по 23 апреля (по заяв-
кам т.3-54-83) - развлекатель-
ная анимационная программа 
для школьников «Пасхаль-
ный перезвон» (с угощения-
ми). 6+
22  апреля в  16.00 - город-
ской фестиваль для ветеранов 
«Играй гармонь – душа на-
рода». 6+
23  апреля в  16.00 - юбилей-
ная концертная программа 
Народного фольклорного 
ансамбля «Горенка» «Песни, 
спетые душой!». Пушкин-
ская карта. 6+
27  апреля в  18.30 - оперетта 
на  музыку Ф.  Легара «Визит 
миллионерши». (г. Москва)
В  главной роли финалист теле 
-проекта «Голос» Павел Ива-
нов. 12+
28 апреля в 11.00 - городской фестиваль детских талантов «Лучики». 0+
3 мая в 14.00 - ко дню Великой Победы – музыкальная драма молодо-
го театрального коллектива ДК «Современник» «Арт и  Крот» (режиссер 
А. Пулов) по рассказу Ю. Яковлева «Девочка с Васильевского остро-
ва». Пушкинская карта. 6+
10мая в 18.00 - концерт хора «Дети войны». 12+
11  мая в  14.00 - ко  дню Великой Победы. Литературно- музыкальная 
композиция «О  том, что было - не  забыть» театра студии «Эксклю-
зив». Режиссер Л. С. Хаки. Пушкинская карта. 12+
14 мая в 16.00 - отчетный концерт Народного танцевально- спортивного 
клуба «Экшн» (балетмейстеры Е. В. Сивцова и И. А. Жукова). Пушкинская 
карта. 6+

Тел. кассы 4-09-30 
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
22 апреля в 12.00 - «Люди, любите!»- отчётный концерт образцового 
ансамбля сценического танца «Апельсин». 0+
23 апреля в 12.00 - «Благославляю Вас, леса!»-концерт народного кол-
лектива «Мелодия», арии и романсы П.И. Чайковского. 6+
23 апреля в 16.00 - Отчётный концерт образцового коллектива баль-
ного танца «Синтез». 0+
25 апреля в 15.00 - «Фронтовые истории Василия Тёркина»-литератур-
но-музыкальный спектакль театра «Поиск». 6+

Тел. 2–25–11, 2–26–11. dk-nogina.ru.

садовый участок в СНТ «Нерехта», 4 сотки, крайний  ряд, 
забор по периметру, дача и баня 2020 г.п., беседка, туалет, 
свет круглый год, вода по расписанию на полив, питьевая на 
фонталке у центральных ворот, цена 1500 тыс.руб. 
Тел. 8-915-752-96-32. 
1-комн.квартиру, ул. Малеева, 1/1. Тел.8-904-956-08-11.

4-конфорочную плиту с газовым баллоном (50 л) 
с редуктором, все в сборе, в рабочем состоянии, практичная 
вещь для дачи; 4-конфорочную плиту, можно для дачи. 
Тел. 8-902-886-87-29.
аккумулятор, 1 год,  Mutlu, 2 В, 60АЧ, пусковой ток 600А. 
Тел. 8-904-038-23-14.
пальто мужское демисезонное, импортное, р. 48-50; куртка 
мужская на весну, р. 48-50; пиджак мужской, 
р. 48-50; ботинки мужские весенние, р. 43; немного б/у.
Всё в хорошем состоянии, недорого. Тел. 8-919-024-54-98.

2-комн. квартиру  пос. Мелехово, ул. Советская, частично 
меблированная. Тел. 8-910-778-74-42.
1-комн. квартиру, ул. Комсомольская, д.106. 
Тел.8-904-956-08-11.

гараж в районе рынка Крупянщик. Тел. 8-905-618-68-36.
мотоцикл «Восход», мопед «Пилот» и  прицеп «Енот», 
запчасти к ним, новые и б/у. Тел.  8-904-959-32-27.

18 апреля исполни-
лось 10 лет, как  нет с 
нами самого дорогого 
и любимого мужа, 
отца, дедушки, брата, 
друга и просто пре-
красного человека 
ТОЛОКНОВА 
ВИКТОРА 
МИХАЙЛОВИЧА.

Родной нам твой образ в памяти храним,
И с мыслями о тебе мы засыпаем.
Как о живом, о тебе  мы говорим,
И прожитую жизнь очень часто вспоминаем.
Для нас ты жив и в сердце, и в душе,
И с нами как будто всегда рядом –
В воспоминаньях, в делах и в мечтах,
Как ангел, смотришь ты на нас с небес,
Теперь от бед нас защищаешь.
Светлая память, вечный покой, помним о тебе, 

очень любим и скорбим. Все, кто знал и помнит 
Виктора Михайловича, помяните его добрым 
словом.

Жена, сын, внучата, брат, друзья.

20 апреля в 11.30
в часовне Святого 

великомученика Георгия 
Победоносца будет проведено 

праздничное богослужение 
посвященное празднику
Воскресение Христово
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СКАНВОРД. ГОРОСКОП
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД В № 14
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ястреб. Вопрос. Маргарин. Рента. Агава. Блюз. Тропа. Евро. Вамп. Обход. Лакмус. Доде. Шале. 
Иврит. Трасса. Удаль. Макияж. Брамс. Ушко. Фасон. Какаду. Пакт. Гаер. Узел. Ясли. Аврора. Слог. Ирис. Стан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Модернизм. Файл. Серебро. Рюкзак. Лобби. Стяг. Туя. Развод. Джунгли. Бриг. Адоба. Аир. Наем. 
Лик. Плеть. Окрас. Обрат. Рикша. Ракурс. Рондо. Маска. Азот. Паулс. Мадера. Сдача. Сеанс. Улан.

Погода
19 апреля, СР

Малооблачно
+16

+5

20 апреля, ЧТ

Облачно с 
прояснениями

+15

+4

21 апреля, ПТ

Облачно с 
прояснениями

+14

+2

22 апреля, СБ

Пасмурно
+13

+5

23 апреля, ВС

Облачно с 
прояснениями

+17

+7

24 апреля, ПН

Пасмурно
+20

+9

25 апреля, ВТ

Облачно с 
прояснениями

+20

+9

Прогноз предоставлен Яндекс.

ГГороскоп с 19 по 26 апреля
ОВЕН. Ситуация будет складываться в зависимости от ва-
шей работоспособности и умения ладить с коллективом. 
Избегайте конфликтов. Лучше не предпринимать никаких 
решительных действий. Оставьте все на своих местах, а 
пока разберитесь с накопившимися делами. 
ТЕЛЕЦ. Эта неделя грозит оставить немало вопросов без 
ответа. Что-то важное изменится в вашей личной жизни, 
однако пока вы можете принять верное решение. Сейчас 
лучше промолчать, даже если вы уверены в своей правоте. 
Возьмите паузу и просто подумайте. 
БЛИЗНЕЦЫ. Вы сейчас хозяин положения. Ваши желания 
сбываются, работа спорится, приносит удовольствие и при-
быль. В личной жизни происходят приятные перемены, в 
вас влюблены, в вас нуждаются. Фортуна на вашей сторо-
не. Вы внутренне настроены на преобразование и духов-
ное обновление. Вы ощутите гармонию и счастье. И вы это 
заслужили.
РАК. Вам необходимо помнить, что излишнее упрямство и 
стремление доминировать приведет лишь к ссорам и кон-
фликтам. Чтобы обрести уверенность в собственных силах, 
в среду не обязательно спешить и суетиться. Не отвлекай-
тесь, сосредоточьтесь на важном, и все получится. В личной 
жизни все складывается удачно и благополучно. 
ЛЕВ. Работа просто бегает за вами с большим сачком, и если 
вы вовремя не увернетесь, то придется работать не только 
за себя, но и за того парня. Постарайтесь хотя бы получить 
удовольствие от общения с коллегами, которые вас явно 
ценят. 
ДЕВА. Постарайтесь не раздувать из мухи слона в семейной 
жизни и избегайте бурных переживаний. На работе, скорее 
всего, придется активно действовать несмотря ни на что — 
даже на то, что ваши действия нарушат сложившийся поря-
док вещей. В среду окружающие люди будут настроены к 
вам по-доброму и поддержат многие ваши идеи.
ВЕСЫ. На этой неделе вас может ожидать много интересных 
знакомств. Какие-то из них окажутся даже судьбоносными. 

Не исключено, что новые люди могут сыграть существен-
ную роль в устройстве вашей карьеры, реализации ваших 
планов. В среду попытайтесь поменьше говорить и больше 
слушать. 
СКОРПИОН. На этой неделе любая работа будет вам по 
силам, она, скорее всего, окажется творческой и принесет 
солидную прибыль. Но вам предстоит соблюдать опреде-
ленные правила: не стоит спешить, придерживайтесь вы-
жидательной стратегии. Вы способны добиться ошеломи-
тельных результатов, просто оказавшись в нужное время в 
нужном месте. 
СТРЕЛЕЦ. На этой неделе вас может ожидать важный раз-
говор с начальством, вы явно заслужили поощрение и по-
хвалу. Так что бояться не следует, но подготовиться стоит. 
Больше общайтесь с коллегами и друзьями. Возможны но-
вые перспективные знакомства, которые весьма помогут 
вам в будущем. 
КОЗЕРОГ. Работа на этой неделе начнет приносить плоды. 
Вам необходимо освободить себя от ненужных встреч и 
контактов. Не стоит тратить много времени на соцсети или 
сайты знакомств. Виртуальные ссоры и споры грозят вас 
расстроить не меньше реальных. Поменьше суеты и по-
больше спокойствия. В выходные наладятся отношения с 
близкими людьми.
ВОДОЛЕЙ. Свои планы и замыслы лучше сохранять в се-
крете, тогда будет больше шансов реализовать их. Сейчас 
самое время делать карьеру или открывать свой бизнес. Вы 
будете успешны и востребованы. Однако некоторые орга-
низационные вопросы будут решаться с трудом.
РЫБЫ. Похоже, настал момент, когда стоит что-то в себе по-
менять, отказаться от стереотипов. Прислушайтесь к голосу 
интуиции и окончательно решите, в каком направлении и с 
кем вы хотите идти по жизни дальше. Во второй половине 
недели вам придется реагировать на неожиданные трудно-
сти и действовать быстро. Не исключены ссоры с близкими 
людьми на финансовой почве. 
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ИНФОРМАЦИЯ. РЕКЛАМА
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1. Какие рубрики ваши любимые? 

2. Какую рубрику вы бы добавили в газету?

3. Давно ли вы читаете газету «Дегтярёвец»?

4.Почему вы читаете именно «Дегтярёвец»? Что отличает нашу газету от других?

5. Ваш возраст: 

Ответы присылайте 
на электронную 

почту zidred@zid.ru
или приносите 

в редакцию газеты 
«Дегтярёвец».

Дорогие читатели, нам очень важно, чтобы газета была актуальной 
и востребованной. Двери редакции всегда для вас открыты, 
направляйте нам свои пожелания и предложения:
какие рубрики вы хотели бы чаще видеть на страницах «Дегтярёвца», 
а от каких можно отказаться. Обратная связь – залог нашего общего 
успеха. Предлагаем вам ответить на несколько вопросов.

Народная экспертиза


